

CORONAVIRUS

LiveCom-Branche bangt um Existenz und sendet Hilferuf aus

von **Beat Hürlimann** (/news/authors/?id=961)

Mittwoch, 04. März 2020



Der Beschluss des Bundesrates vom 28. Februar 2020, wonach Grossveranstaltungen mit mehr als 1000 Personen schweizweit ab sofort bis mindestens am 15. März 2020 verboten sind, trifft die LiveCom-Branche mitten ins Herz. In kürzester Zeit wurden über 100 Veranstaltungen abgesagt und es entstand bereits ein Schaden von über 150 Millionen Schweizer Franken, schreibt der Verband Expo Event. Verbandspräsident Eugen Brunner fordert vom Bund schnelle und unbürokratische Unterstützung für geschädigte Unternehmen

Die Live-Kommunikationsbranche wird durch den Ausbruch des Corona-Virus in starkem Ausmass getroffen. Durch Absagen von Ausstellern sowie Absagen oder Verschiebungen durch Veranstalter finden derzeit 80% der geplanten Veranstaltungen nicht statt. "Was aktuell über unsere Branche hereinbricht, kann als Horrorszenario bezeichnet werden", erklärt Eugen Brunner, Präsident EXPO EVENT – Swiss LiveCom Association. "Die Unternehmen unserer Branche sind dieser Situation regelrecht ausgeliefert und benötigen dringend Hilfe. Wir beobachten die gesellschaftlichen und politischen Strömungen in dieser Angelegenheit mit grosser Sorge. Die Folgen für den gesamten Veranstaltungsstandort Schweiz werden dramatisch sein, wenn nicht sehr bald wieder vernunftgeprägtes Handeln einkehrt".

Der Verband geht von einem Schaden in Höhe von über 150 Mio. Franken aus

EXPO EVENT hat in einer ersten Umfrage bei seinen 157 Mitgliedern die aktuell abschätzbaren Schäden für die Unternehmen der Branche ermittelt. Demnach muss von einem akuten Schaden in Höhe von über 150 Mio. Schweizer Franken ausgegangen werden. Dieser Schaden beruht ausschliesslich auf der Auswertung der bisher erfolgten Absagen und Verschiebungen durch die Veranstalter. Einzelne Absagen von Ausstellern auf Events, die stattgefunden haben, sind nicht berücksichtigt.

Forderung nach einem Paket an "geeigneten" Massnahmen

Auch hier muss festgestellt werden, dass der Schaden derzeit nur über einen verhältnismässig kurzen Zeitraum erhoben werden konnte. Sollte sich die Situation rund um die Politik des Bundesrates nicht kurzfristig und nachhaltig verbessern, ist von einem Vielfachen des derzeit vorliegenden Schadens auszugehen. "Hier ist nun schnelles und konsequentes Handeln der Politik erforderlich. Wir benötigen umgehend ein Paket an geeigneten Massnahmen. Eine ganze Branche steht regelrecht auf dem Spiel", so Brunner.

Der Verband hofft auf die Durchführung von Veranstaltungen mit weniger als 1000 Gästen

Der nationale Branchenverband EXPO EVENT hofft, dass Veranstaltungen mit weniger als 1'000 Gästen schweizweit weiterhin durchgeführt werden dürfen, dies ohne unverhältnismässige Auflagen. Weiter soll das Verbot nach dem 15. März 2020 nicht verlängert werden, wenn sich die Situation nicht verschärft. Die LiveCom-Branche wie auch viele Schweizer KMUs bangen um ihre Existenz.

Verständnis mischt sich mit Verzweiflung

Selbstverständlich hat EXPO EVENT Verständnis für alle notwendigen Massnahmen, die getroffen werden, um die Gesundheit und das Wohl der Schweizer Bevölkerung zu schützen. Es ist in der momentanen Situation jedoch zu befürchten, dass viele Veranstalter diese Krisensituation wirtschaftlich nur schwer überleben werden.

Rechtsauskunfts-Hotline für Verbandsmitglieder: EXPO EVENT-Mitglieder haben die Möglichkeit, sich bei Bedarf mündlich beim Centre Patronal zu arbeits- und sozialversicherungsrechtlichen Fragen, die sich aufgrund des Coronavirus stellen, beraten zu lassen (Anmeldung unter: 058 796 99 54, von 08:00 bis 17.00 Uhr). Die Kosten für die telefonische

Erstauskunft werden vom Verband übernommen.

ÜBER EXPO EVENT

Die Swiss LiveCom Association EXPO EVENT steht für einen starken nationalen Branchenverband, der sich für die Anliegen der Live-Communication-Branche einsetzt. Der Verband ist 2009 aus der Fusion der Vereinigung Messen Schweiz (VMS) und der Expo-Event Swiss Association entstanden. Mit Messen, Supplier und Agenturen sind alle Anbieter der Event-Welt in einem Dachverband vereint. Dadurch ist EXPO EVENT heute das Sprachrohr der LiveCom-Branche. Das Ziel des Verbandes ist es, mit regelmässigen Events und Workshops die Mitglieder stärker zu vernetzen und neue Trends der Branche aufzuzeigen. Dies im Zusammenhang mit dem Fachwissen und Informationsaustausch zwischen den Mitgliedern. www.expo-event.ch (<https://expo-event.ch/de>).

MEHR ZUM THEMA

CORONAVIRUS

SWA-Jahresmeeting wird auf den 3. Juni 2020 verlegt

Über 350 Teilnehmer haben sich bis heute für das SWA-Jahresmeeting und traditionelle Treffen der Werbebranche vom 19. März angemeldet. Als Veranstalter ist der SWA ebenfalls an die Vorgaben von Bundesrat und Kanton Zürich bezüglich des Coronavirus (COVID-19) gebunden.

(/schweiz/nachrichten/corona-virus-swa-jahresmeeting-mensch-oder-maschine-auf-3.-juni-2020-verschoben-181291)

MEHR ZUM THEMA

CORONAVIRUS

Best of Swiss Web Award wird verschoben

In Deutschland wird die Hannover Messe verlegt, in der Schweiz die Best of Swiss Web Award-Night. Statt wie geplant am 2. April findet die Preisverleihung jetzt am 10. Juni statt. Der Grund ist - wie könnte es auch anders sein - das Coronavirus.

(/schweiz/nachrichten/coronavirus-best-of-swiss-web-award-wird-verlegt-181293)

MEHR ZUM THEMA

KONSUMENTENSCHUTZ/CORONAVIRUS

So geht rasche unbürokratische Kaufpreis-Rückerstattung bei Veranstaltungen

Wegen der Corona-Krankheit müssen bis mindestens Mitte März etliche Veranstaltungen abgesagt oder verschoben werden. Dabei ist klar: Die Veranstalter sind sowohl bei Absage wie auch bei Verschiebung gesetzlich zur Kaufpreis-Rückerstattung verpflichtet. Der Konsumentenschutz bietet Hilfestellungen.

(/schweiz/nachrichten/konsumentenschutzcoronavirus-so-geht-rasche-unbuerokratische-kaufpreis-rueckerstattung-bei-veranstaltungen-181254)

MEHR ZUM THEMA

TROSTLOSER BRANCHENMÄRZ

Auch die APG Poster Night fällt dem Coronavirus zum Opfer

Wieso gibt es bald keine Veranstaltungsabsagen mehr? Weil bald alle abgesagt sein werden. Die neuste Absage betrifft die APG Poster Night.

(/schweiz/nachrichten/trostloser-branchenmaerz-auch-die-apg-poster-night-faellt-dem-coronavirus-zum-opfer-181260)

Ihr Kommentar *

Spielregeln (/service/spielregeln/)

Themen

EUGEN BRUNNER (/SUCHE/THEMA/EUGEN+BRUNNER)

BUNDESRAT (/SUCHE/THEMA/BUNDESRAT)

EXPO (/SUCHE/THEMA/EXPO)

HILFERUF (/SUCHE/THEMA/HILFERUF)

SCHWEIZ (/SUCHE/THEMA/SCHWEIZ)

CORONAVIRUS (/SUCHE/THEMA/CORONAVIRUS)

VIRUS (/SUCHE/THEMA/VIRUS)